

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE MEDIOS DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA
Ciudad Universitaria, 30 de enero de 2012



EDUCACIÓN

Estatal: Inicia consulta para elegir nuevo Rector

Nacional: IPN crea proyecto para el manejo de basura

Internacional: Crean capa de invisibilidad

SALUD

Estatal: Vacunará el ISSSTE a más de 38 mil personas contra la influenza AH1N1

Nacional: Suben a siete los decesos por influenza

ECONOMÍA

Estatal: Morelos avanza en su desarrollo: Marco Adame

Nacional: OCDE: México pierde por fallas en telecom

Internacional: Alza del IVA y tasa a operaciones financieras, impone Sarkozy

POLÍTICA

Estatal: Sanciona el IMIPE con más de 5 mil pesos al presidente municipal de Amacuzac

Nacional: Se triplica la población carcelaria en tres sexenios

Internacional: Internet impulsa en Brasil el auge de radios comunitarias

EDUCACIÓN

Estatal:

Inicia consulta para elegir nuevo Rector

La Junta de Gobierno de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), abrió un periodo de consulta desde el pasado 25 y hasta el próximo 8 de febrero, para conocer la opinión que la comunidad universitaria tiene del proceso de sucesión en la rectoría y así tener una mayor visión sobre lo que quieren los universitarios para la elaboración de la terna. De acuerdo con lo que se establece en la convocatoria para la inscripción de candidaturas para ocupar la rectoría de la UAEM, el plazo para el registro de aspirantes está en marcha y se cerrará hasta el próximo 08 de febrero. Los aspirantes deberán cumplir con una serie de requisitos entre los que se destaca el ser ciudadano mexicano de nacimiento y de preferencia morelense; mayor de 35 años, contar con título profesional de licenciatura, preferentemente con postgrado, tener el más alto prestigio académico y haberse distinguido por su probidad, calidad y compromiso universitario; así como haber laborado para la institución cuando menos los últimos cinco años al momento de su postulación.

El Sol de Cuernavaca, p.3, (Mónica González).

Presente la UAEM en la tercera Feria Playa Ventura

El Centro de Investigaciones Biológicas (CIB), a través del Laboratorio de Ecología y la Facultad de Ciencias Biológicas, de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), en el marco del proyecto Estación de Manejo Integrado de Recursos, la Asociación Civil para el Desarrollo Sustentable de Playa Ventura y la Comisaría Municipal de la Colonia Juan N. Álvarez, del municipio de Copala, en el estado de Guerrero, organizó en el mes de noviembre, la Tercera Feria Playa Ventura 2011. El personal académico del CIB de la máxima casa de estudios morelense, coordinó para esta Tercera Feria la exposición fotográfica *Playa Ventura: ayer y hoy*, buscando recrear la vinculación de 35 años con la población de esa región de la Costa Chica de Guerrero, por medio de la presentación de carteles que mostraron los trabajos de investigación, docencia y extensión que estudiantes, profesores e investigadores de la UAEM han desarrollado o realizan, y que tienen como área de estudio la comunidad de Playa Ventura.

La Jornada Morelos, p.16, (Alejandro García y Rafael Monroy).

Festejo en el CCU a la dramaturgia

Para celebrar su 35 aniversario, Perico el Payaso Loco brindó dos funciones en el teatro Fulgencio Ávila Guevara del Centro Cultural Universitario de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos; el espectáculo *El Siniestro y Escalofriante Doctor Frederick Ludwing Van Mamerto* del dramaturgo mexicano Antonio González Caballero.

El Caudillo de Morelos, 21, (Adriana de la Parra).

Celebra "Colectivo" su X aniversario

En el marco del X Aniversario de su formación, el Colectivo Movimiento festejó con un proyecto escénico en el teatro Fulgencio Ávila del Centro Cultural Universitario de la UAEM.

El Caudillo de Morelos, p.19, (Adriana de la Parra).

Convocatoria a elección de rector

Hoy se publica la convocatoria para la inscripción de candidaturas para ocupar la Rectoría (de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos).

El Sol de Cuernavaca, p.8. 27/01/12.

Abre Upemor proceso de selección de estudiantes

A partir de este próximo 13 de febrero, la Universidad Politécnica del Estado de Morelos (UPEMOR), abrirá su proceso de selección donde espera incrementar la capacidad de atención a 700 estudiantes de nuevo ingreso, no sólo de Morelos sino también de los estados de Guerrero, Puebla y Estado de México, gracias a la construcción del segundo edificio de laboratorios y talleres entregados recientemente. El rector de la UPEMOR, Juan Segura Salazar dio cuenta que para el siguiente ciclo escolar, la UPEMOR ofertará las carreras de: Ingeniería Industrial; Ingeniería en Electrónica y Telecomunicaciones; Ingeniería en Tecnología Ambiental; Ingeniería en Biotecnología; Ingeniería en Informática; la Licenciatura en Administración y Gestión, y la Licenciatura en Administración Pública. Se tiene contemplado el pase directo para los cinco mejores estudiantes de cada preparatoria pública o bachillerato público de la entidad a partir del 9.5 de promedio, mismos que quedarán exentos del pago del examen de admisión así como el curso de selección, aclarando que para poder ingresar, es requisito realizar ambas pruebas.

El Sol de Cuernavaca, p.5, (Mónica González); **La Jornada Morelos**, p.12, (Miguel Ángel García) y **La Unión de Morelos**, p.31, (Sin firma).

Buscar vida en Marte, reto de uno de los nuevos integrantes de la Academia de Ciencias de Morelos

El científico mexicano Rafael Navarro González, quien labora en Cuernavaca y es nuevo miembro de la Academia de Ciencias de Morelos (Acmor), trabaja en una investigación de la NASA en la misión espacial "Laboratorio de Ciencia en Marte", cuyo robot llegará a ese planeta en agosto de este año con el fin de buscar la presencia de compuestos orgánicos y descifrar si hay o hubo vida en Marte. Esta semana, se llevó a cabo la ceremonia oficial de incorporación de cinco nuevos socios de la Acmor, quienes al igual que el resto de los agremiados son connotados en cada una de sus áreas y realizan importantes contribuciones a la ciencia. Tal es el caso del doctor Rafael Navarro González, investigador del Instituto de Ciencias Nucleares de la Universidad Nacional Autónoma de México, con sede en esta ciudad. El doctor Navarro ha participado en varias expediciones organizadas por la agencia espacial de Estados Unidos, la NASA, en Estados Unidos, Venezuela, Perú, México, entre otros lugares, para estudiar ambientes semejantes a Marte y en este momento es coinvestigador en esta misión titulada "Laboratorio de Ciencia de Marte", en la cual se trabaja con el robot "Curiosity" que viaja a bordo del cohete Atlas B541, el cual fue lanzado al espacio el pasado 26 de noviembre con destino al planeta rojo.

La Unión de Morelos, p.14, (Tlaulli Preciado).

Nacional:

IPN crea proyecto para el manejo de basura

Ello, explicó Diana Gabriela Castro Frontana, especialista en medio ambiente de la Escuela Nacional de Ciencias Biológicas, con el propósito de contribuir al manejo integral de los residuos sólidos urbanos en los aproximadamente dos mil 500 municipios de México. El sistema brinda los parámetros básicos para la construcción de rellenos sanitarios, el tipo de infraestructura deseable de acuerdo con la composición de los desechos que se generan, planteó en un comunicado del IPN. Además, con ese proyecto se lograría la ubicación geográfica potencial de sitios que cumplen con la norma ambiental (NOM-083-SEMARNAT- 2003) para la construcción de rellenos sanitarios.

El Universal, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/articulos/68784.html>.

Aplican en escuelas del país técnica de productividad desechada en EU

Cuarenta años después de que surgió en Estados Unidos, aunque el Banco Mundial (BM) lo vende como una innovación en los países del tercer mundo, la Secretaría de Educación Pública (SEP) ha comenzado a introducir en las escuelas de nivel básico el llamado método Stallings, técnica para medir y controlar el tiempo en el aula desde la óptica de la producción. De este modo, si un docente dedica un espacio a un padre de familia para tratar algún problema de su hijo, dicha acción se codifica como pérdida de tiempo o docente no involucrado en su actividad académica.

La Jornada, p.38, (Karina Avilés).

Posponen el reinicio de clases en la normal rural de Ayotzinapa; culpan a autoridades

Eduardo Meza Gómez, de la dirigencia estudiantil de la Escuela Normal Rural de Ayotzinapa, anunció que las clases no se reiniciarán este lunes, como se tenía previsto, debido a diferencias con el rector de la Universidad Autónoma de Guerrero (UAG), Ascencio Villegas Arrizón, y responsabilizó a la titular de la Secretaría de Educación en Guerrero (SEG), Silvia Romero Suárez, si se pierde el semestre, por incapaz e incompetente, además de que fue la que ordenó que suspendieran los recursos para el comedor, dejando sin comer a 520 alumnos desde el pasado 7 de diciembre.

La Jornada, p.7, (Sergio Ocampo Arista).

México, el gran cliente del libro español

La paradoja es singular: México es el primer importador de libro español de América Latina y ocupa el tercer lugar a nivel mundial, sólo por debajo de Francia y Gran Bretaña, pero es un país de no lectores, pues según la Encuesta Nacional de Lectura (única en su tipo) realizada en 2005 por el Consejo Nacional para la Cultura y las Artes, los mexicanos leemos en promedio 2.9 libros al año; ante esos datos la pregunta es ¿somos o no lectores?

El Universal, (Yanet Aguilar Sosa), <http://www.eluniversal.com.mx/cultura/67678.html>.

SEP da a papás guía sobre Facebook

La Secretaría de Educación Pública (SEP) difundió una guía para que los padres de familia "limiten" e incluso cancelen el acceso de sus hijos a las redes sociales como Facebook, con el propósito de proteger su "privacidad, reputación y seguridad en la era digital". A través del programa Escuela Segura, la SEP puso a disposición de los papás de poco más de 24 millones de alumnos de educación básica la Guía de Facebook para padres de familia, elaborada por especialistas que participaron en el programa Seguridad en Línea, creado por la administración del presidente de Estados Unidos, Barack Obama, dentro del Subcomité de Educación.

El Universal, (Nurit Martínez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/193524.html>.

Internacional:

Crean capa de invisibilidad

Científicos estadounidenses lograron, por primera vez, crear un material que permite envolver un objeto tridimensional y hacerlo invisible desde cualquier ángulo, acercando así a la realidad un objeto tantas veces retratado en el cine y en el género de la ciencia ficción. Los autores de la investigación publicada en el *New Journal of Physics* señalan que aunque ya se ha logrado ocultar objetos en dos dimensiones, su estudio muestra cómo los objetos ordinarios pueden ser envueltos en su ambiente natural y desaparecer a ojos del observador en todas las direcciones y desde todas las posiciones.

El Universal, (EFE), <http://www.eluniversal.com.mx/articulos/68751.html>.

La ciencia detrás del arte

No sólo la intuición artística y la controvertida técnica de arrojar pintura sobre lienzos tendidos en el piso dieron a los cuadros de Jackson Pollock su sello característico: la física de sistemas caóticos y los fractales (estructuras que se replican a diferentes escalas) también explican aspectos que dan originalidad a sus obras. Así lo demostró el físico y psicólogo Richard P. Taylor, quien en 2006 difundió un estudio con el cual ayudó a autenticar pinturas atribuidas al maestro del expresionismo abstracto, que al final resultaron falsas. El científico descubrió que bajo los caóticos trazos de Pollock se oculta una regularidad presente también en la geometría de los fractales.

El Universal, (Guillermo Cárdenas Guzmán), <http://www.eluniversal.com.mx/cultura/67677.html>.

SALUD

Estatal:

Vacunará el ISSSTE a más de 38 mil personas contra la influenza AH1N1

El delegado del ISSSTE en Morelos, Alberto Assad Ávila, informó que esta institución lleva a cabo la vacunación contra la influenza AH1N1, al aplicar 38 mil dosis y reportó que el avance es del 80 por ciento y se espera alcanzar el 100 por ciento a finales de febrero, para que sus derechohabientes estén protegidos, en el grupo de mayor riesgo, antes de que termine el invierno.

La Unión de Morelos, p.11, (Tlaulli Preciado).

Nacional:

Suben a siete los decesos por influenza

La Secretaría de Salud del gobierno mexiquense determinó abrir sus hospitales a la distribución del antibiótico Tamiflu para tratar la influenza AH1N1, ante su escasez en farmacias privadas, mientras que este fin de semana se reporta un aumento de cinco a siete las defunciones por el padecimiento, y de 155 a 181 los casos confirmados, ubicando a la entidad en segundo lugar después del Distrito Federal, con 267 casos y ocho muertes. El secretario de salud, Gabriel O'shea Cuevas, indicó que aquellas familias o pacientes que no encuentren el antibiótico para tratar la influenza AH1N1 pueden acudir a los centros médicos u hospitales del Instituto de Salud del Estado de México (ISEM) con sus recetas, y se les proporcionará de forma gratuita (...) el único requisito para pacientes referidos por instituciones privadas será mostrar la receta correspondiente, ya que la Secretaría de Salud cuenta con unas 70 mil dosis de antibióticos contra el padecimiento: 60 mil de Oseltamivir y 10 mil de Zanamivir.

El Universal, (Ma. Teresa Montaña, corresponsal), <http://www.eluniversal.com.mx/edomex/5605.html>.

Va el PAN contra publicidad de clínicas pro aborto "patito"

Los legisladores panistas María Joann Novoa y Óscar Castillo promoverán la prohibición de los anuncios publicitarios de clínicas particulares irregulares dedicadas, sin autorización alguna, a practicar el aborto en el Distrito Federal. De acuerdo con las cifras oficiales del gobierno capitalino, del 24 de abril de 2007 al 15 de diciembre de 2011 se realizaron 69 mil 861 interrupciones legales de embarazo, además de existir hasta ese momento 107 mil 450 solicitudes pendientes, precisó Novoa. Sostuvo, sin embargo, que dichas estadísticas son inexactas, pues un número considerable de mujeres acude a clínicas particulares no autorizadas por la Secretaría de Salud local, lo que impide el registro de esos servicios.

Milenio, (José Antonio Belmont), <http://impreso.milenio.com/node/9103955>.

Industriales alertan sobre casos de AH1N1

La Unión Industrial del Estado de México (Unidem) informó que 16 familiares de directivos y empleados que laboran en esa zona están infectados de influenza AH1N1, por lo que alertó al sector de salud para implantar medidas sanitarias de prevención en los centros de trabajo para evitar que se presente un brote en los parques industriales del municipio. Víctor Castillo Velázquez, presidente de la Unidem, señaló que recientemente varios familiares, conocidos y asociados han reportado casos de personas infectadas con el virus de la influenza tipo AH1N1, lo que les preocupa porque el problema podría complicarse a las autoridades (...) aclaró que las personas contagiadas viven en municipios de la zona oriente y en el Distrito Federal. Hasta ahora, no se ha registrado algún caso de directivos o de empleados de las fábricas de Ecatepec.

El Universal, (Emilio Fernández, corresponsal), <http://www.eluniversal.com.mx/edomex/5607.html>.

ECONOMÍA

Estatal:

Morelos avanza en su desarrollo: Marco Adame

El gobernador del estado, Marco Adame Castillo, en un recuento de lo alcanzado en lo que va de su administración confirmó que el estado cuenta hoy con mil 112 kilómetros de nuevas y rehabilitadas carreteras, puentes y distribuidores viales, cuyos recursos se han obtenido en las gestiones hechas ante el presidente Felipe Calderón Hinojosa y dependencias como la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT). La nueva carretera Tepoztlán-Yautepec; la de Totolapan-Atlatlahucan-Tlayacapan; la de Puente de Ixtla-Mazatepec, y Boulevard Mazatepec-Miacatlán, son algunos de los proyectos consolidados.

El Sol de Cuernavaca, p.p.-3, (La Redacción); **La Unión de Morelos**, p.8, (Redacción); **Diario de Morelos**, p.7, (DDM Staff); **El Caudillo de Morelos**, p.p., (Wendy González) y **La Jornada Morelos**, p.3, (Miguel Ángel García).

Suspenden la tradicional Feria de la Candelaria

Aunque ya desde hace un año se veía venir la tormenta en la colonia Carolina de esta ciudad de Cuernavaca por el desarrollo de la Feria Tradicional del "Día de la Candelaria". La inseguridad de la zona determinó por parte del párroco y los colonos que se suspendiera al menos por este 2012. El año pasado -dicen los de la voz- el pleito era por la preferencia en los puestos a los "amigos" del ahora ex alcalde Manuel Martínez Garrigós. Todo para un tal Humberto "Chato" Martínez y su familia y "migajas" para los colonos, aun por encima de que existía un presidente de colonia el señor Israel Melgar.

El Sol de Cuernavaca, p.6, (Rodolfo Romero).

Nacional:

OCDE: México pierde por fallas en telecom

Debido a la falta de competencia, un regulador débil y un sistema jurídico-legal que permite a las empresas evadir decisiones de las autoridades, se estima que la pérdida de bienestar de los consumidores en el sector mexicano de las telecomunicaciones cada año equivale a 1.8% del PIB, un porcentaje que representa 25 mil 800 millones de dólares anuales. De acuerdo con el estudio de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) sobre políticas y regulación en telecomunicaciones en México, que se presentará el día de hoy, se estima que en el periodo que va de 2005 a 2009 los consumidores mexicanos perdieron 129 mil 200 millones de dólares debido a vicios y distorsiones que prevalecen en el mercado. En otras palabras, cada año cada consumidor tiene que pagar un sobrecosto de 240 dólares (más de 3 mil pesos) debido al poder sin contrapeso de empresas dominantes en el mercado de telecomunicaciones. El documento, que filtró Wikileaks México el viernes por la tarde y que fue confirmado por EL UNIVERSAL ante la Cofetel, indica que en el país la falta de competencia en telecomunicaciones ha generado mercados ineficientes que imponen costos significativos a la economía mexicana y que inciden de manera negativa en el bienestar de los consumidores.

El Universal, (Ramiro Alonso), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/92680.html> y **La Crónica**, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=632455.

SAT: renovar padrón elevó recaudación en entidades

La instrumentación del Programa de Actualización de Registro (PAR) ha permitido que las entidades federativas mejoren su recaudación propia hasta en más de 40%, aseguró el Servicio de Administración Tributaria (SAT). "A través de esta acción conjunta con los estados, nos está dando no solo rendimientos numéricos en que más contribuyentes puedan tener su Registro Federal de Contribuyentes, sino que le está

generando a las entidades un alza en la recaudación de hasta 40% de lo que obtenían antes del PAR”, dijo Pedro Canabal, vocero del SAT. El PAR ha sido una estrategia conjunta de la Federación con las entidades federativas para atender la ampliación de la base de contribuyentes. En la actualidad, la base de contribuyentes supera los 37 millones de registros. En promedio, difundió el documento, cuya copia posee EL UNIVERSAL, el régimen de pequeños contribuyentes registró un alza de 100%; en el impuesto sobre nómina la elevación es de 112%; el impuesto sobre hospedaje creció 152%; el régimen intermedio subió 159%, y 267% en servicios profesionales. “Los mayores incrementos potenciales en el padrón del régimen de pequeños contribuyentes se presentaron en la región de La Laguna: 297% en Torreón, Coahuila en 2006 y 354% en Gómez Palacio, Durango en 2007.

El Universal, (José Manuel Arteaga), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/92681.html>.

Cae producción de Pemex, según datos

En los últimos seis años la debilidad de Petróleos Mexicanos se ha hecho patente tanto en sus actividades primarias como en su parte industrial, de hecho, sus buenos números son consecuencia de altos niveles del precio del petróleo, no por sus mejores prácticas operativas. La participación del valor de las exportaciones de Pemex el año pasado es de 16% del total de las ventas mexicanas al exterior con más de 320 mil 534 millones de dólares, tan sólo a noviembre pasado, de acuerdo con indicadores de la paraestatal. El promedio de producción de 2006 fue de 3 millones 683 mil barriles diarios, el promedio de 2011 fue de 2 millones 934 mil barriles, una caída del 20% pese a las inversiones realizadas en los últimos años que promedio son de 10 mil millones de dólares anuales en unos 45 proyectos de Pemex Exploración y Producción. Tan solo en producción de crudo, la sobreexplotación del yacimiento Cantarell en la administración anterior provocó que en la explotación de aceite la caída sea de 21.7%, al pasar de 3.2 millones de barriles diarios en 2006 a 2.5 el año pasado. En la parte industrial de Pemex las cosas no son mejores. En el último sexenio la producción de gasolinas tuvo una caída de 12% al caer su producción de 456.8 mil barriles diarios a 400.9 mil.

El Universal, (Luis Carriles), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/92675.html>.

SHCP: destinó este gobierno \$1.2 billones a pago de intereses por deuda total

El sector público mexicano destinó un billón 258 mil millones de pesos durante este gobierno exclusivamente al pago de los intereses generados por un endeudamiento total, que en los recientes cinco años creció 65 por ciento, hasta ascender a casi 5.2 billones de pesos a finales de 2011, según informes de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). De los intereses pagados, indicó, unos 867 mil 161 millones de pesos correspondieron a la deuda interna, donde los extranjeros sobresalen ahora por su participación en la compra de bonos emitidos por el gobierno federal. Mientras que otros 392 millones de pesos más, equivalentes a unos 28 mil 500 millones de dólares, correspondieron al endeudamiento externo. La deuda contraída por los rescates bancario y carretero, señaló la dependencia, ha tenido una elevación nominal de casi 76 mil millones de pesos, al pasar de 905 mil a 981 mil millones de pesos entre 2006 y 2011. Este monto representa 19 por ciento del endeudamiento actual del sector público.

La Jornada, p.17, (Juan Antonio Zúñiga).

De 1970 a 2010 los flujos financieros ilícitos procedentes de México sumaron 872,000 mdd: Global Financial Integrity

Los flujos financieros ilícitos procedentes desde México ascendieron a 872 mil millones de dólares entre 1970 y 2010, equivalente, en promedio, al cinco por ciento de su Producto Interno Bruto. Global Financial Integrity, una organización estadounidense dedicada a promover políticas más estrictas contra el lavado de dinero internacional, dijo en un informe difundido que considera la cifra como conservadora porque excluye transacciones realizadas en efectivo como el tráfico de drogas o de personas. Al seleccionar a México como caso de estudio para el 2012, la organización expresó que los flujos ilícitos derivados del sobreprecio y el contrabando representan una carga exagerada para una nación en desarrollo como lo es México. Explicó que esos flujos privan de fondos necesarios para el desarrollo económico y reducen el ingreso fiscal que el gobierno necesita para financiar escuelas, hospitales, infraestructura, combate a la pobreza y la lucha contra los cárteles.

La Crónica, (Agencias), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=632454.

Internacional:

Alza del IVA y tasa a operaciones financieras, impone Sarkozy

El presidente francés Nicolas Sarkozy anunció la creación de una tasa de 0.1 por ciento sobre las transacciones financieras, aplicable a partir de agosto, y un aumento del impuesto al valor agregado (IVA) de 1.6 por ciento, desde octubre, que tendrá como propósito financiar la protección social —actualmente a cargo únicamente de empleadores y empleados—, con el objetivo de restablecer la competitividad de Francia. Las medidas incluyen una polémica derogación de la semana laboral de 35 horas, mediante un llamado contrato de competitividad que permita a los empresarios adaptarse a las necesidades del mercado. El mandatario

aseguró que el país se encuentra en una crisis histórica y que el aumento del IVA tiene por objetivo reducir los costos sociales en las empresas y evitar que la industria emigre.

La Jornada, p.26, (AFP, DPA y Reuters) y **La Crónica**, (EFE), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=632459.

Con inversión multinacional Cuba inició la búsqueda de petróleo en el Golfo de México

Con una inversión multinacional que puede sumar cientos de millones de dólares, Cuba inició la búsqueda de petróleo en aguas profundas del Golfo de México, con un potencial para impactar como nunca el bloqueo económico de Estados Unidos contra la isla. La plataforma semisumergible Scarabeo-9, armada en China y Singapur para la empresa italiana Eni SpA's, culminó su travesía de más de cuatro meses y tomó su primera posición la semana pasada. Desde el oeste de la capital es visible en el horizonte, incluso por la noche, cuando está inundada de luces. El arrendamiento de la estructura es de 511 mil dólares diarios, más que el promedio comercial de una de su tipo, debido a que se fabricó a la medida, con menos de 10 por ciento de piezas de Estados Unidos, para evitar las limitaciones del embargo, dijo a *La Jornada* Jorge Piñón, ex ejecutivo de la petrolera Amoco y ahora investigador de la Universidad de Texas.

La Jornada, p.22, (Gerardo Arreola).

POLÍTICA

Estatal:

Sanciona el IMIPE con más de cinco mil pesos al presidente municipal de Amacuzac

El pleno del Instituto Morelense de Información Pública (IMIPE) impuso una sanción económica al presidente municipal del Amacuzac-- c por negarse reiteradamente a responder una solicitud de información sobre la situación financiera que guarda el Ayuntamiento y el destino de los empréstitos. Al resolver el recurso de revisión RI/711/2011-1 promovido por un ciudadano debido a la falta respuesta a su solicitud de información, los tres consejeros del pleno del órgano de transparencia aprobaron sancionar al alcalde Alfonso Miranda Gallegos, quien a su vez es el titular de la Unidad de Información Pública del Ayuntamiento. El pleno del Instituto Morelense de Información Pública (IMIPE) impuso una sanción económica al presidente municipal del Amacuzac por negarse reiteradamente a responder una solicitud de información sobre la situación financiera que guarda el Ayuntamiento y el destino de los empréstitos. Al resolver el recurso de revisión RI/711/2011-1 promovido por un ciudadano debido a la falta respuesta a su solicitud de información, los tres consejeros del pleno del órgano de transparencia aprobaron sancionar al alcalde Alfonso Miranda Gallegos, quien a su vez es el titular de la Unidad de Información Pública del Ayuntamiento.

La Unión de Morelos, p.2 y 3, (Maciel Calvo).

Nacional:

Se triplica la población carcelaria en 3 sexenios

La población carcelaria en México se triplicó prácticamente en los últimos tres sexenios, al pasar de 86 mil internos en 1994 a 231 mil 510 en 2011, sin que la inseguridad ni la delincuencia hayan disminuido, advirtieron diputados y senadores integrantes de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión. De acuerdo con el estadístico de índices de criminalidad disponible en el portal electrónico del Sistema Nacional de Seguridad Pública, el número total de delitos denunciados en 1997 fue de un millón 564 mil en cifras redondas y se redujo paulatinamente hasta un millón 448 mil en 2000, pero al año siguiente se registró un repunte, para llegar a un millón 512 mil. Entre 2002 y 2005, la cifra osciló entre un millón 513 mil y un millón 505 mil, pero en 2006 alcanzó un millón 580 mil, y en 2007 se disparó hasta un millón 724 mil delitos. Para 2008 fueron un millón 763 mil; en 2009, un millón 797 mil; en 2010, un millón 838 mil; y entre enero y noviembre de 2011, un millón 681 mil. El Sistema Nacional de Seguridad Pública precisó que alrededor de 93 por ciento de los delitos corresponden al fuero común y por orden decreciente de incidencia destacan los actos de robo, lesiones, daño en propiedad ajena, fraude y homicidio, abuso de confianza, violación y secuestro. Los delitos del fuero federal representan a su vez cerca de 7 por ciento del volumen total y por su incidencia sobrepasan los delitos contra la salud (narcotráfico), portación de armas de fuego, conductas ilícitas en materia patrimonial y fiscal, así como violaciones a la Ley General de Población y ataques a las vías generales de comunicación. Según el punto de acuerdo aprobado por la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, la mayoría de los penales registra una saturación de reos no sentenciados, muchos de ellos por delitos federales, cuya manutención promedio es de 100 pesos por día.

Milenio, (Fernando Damián), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c701aa1f5af6589383c8ca25718cfc47>.

Retienen a Duarte 25 mdp en efectivo

La Procuraduría General de la República detuvo a dos colaboradores del Gobernador Javier Duarte por transportar en un avión oficial dos maletas con 25 millones de pesos en efectivo sin acreditar su origen ni destino. De acuerdo con versiones de primer nivel, luego de la detención de los funcionarios, la oficina del Mandatario veracruzano ha presionado a la PGR para que devuelva el dinero decomisado. Su argumento, según estas versiones, es que la suma era para pagar a una empresa con sede en el DF que participara en la Feria de la Candelaria, el carnaval de Veracruz y la cumbre de Tajín.

Reforma, p.p. (Sraff).

De 1970 a 2010 los flujos financieros ilícitos procedentes de México sumaron 872,000 mdd: Global Financial Integrity

Los flujos financieros ilícitos procedentes desde México ascendieron a 872 mil millones de dólares entre 1970 y 2010, equivalente, en promedio, al cinco por ciento de su Producto Interno Bruto. Global Financial Integrity, una organización estadounidense dedicada a promover políticas más estrictas contra el lavado de dinero internacional, dijo en un informe difundido que considera la cifra como conservadora porque excluye transacciones realizadas en efectivo como el tráfico de drogas o de personas. Al seleccionar a México como caso de estudio para el 2012, la organización expresó que los flujos ilícitos derivados del sobreprecio y el contrabando representan una carga exagerada para una nación en desarrollo como lo es México. Explicó que esos flujos privan de fondos necesarios para el desarrollo económico y reducen el ingreso fiscal que el gobierno necesita para financiar escuelas, hospitales, infraestructura, combate a la pobreza y la lucha contra los cárteles.

La Crónica, (Agencias), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=632454.

Prepara Isssteleón contrato "fast track"

El Isssteleón alista la contratación en "fast track" de un seguro médico para entregar a un mismo proveedor, por lo que resta del sexenio, la atención hospitalaria y suministro de medicinas de los burócratas del Estado, un contrato plurianual que exigirá erogar más de mil 500 millones de pesos. Este contrato pretende ser adjudicado por este organismo descentralizado mediante una subasta electrónica inversa, un procedimiento que regularmente utiliza el estado para la adquisición de bienes y servicios menores. La licitación para asignar este contrato para la cobertura del seguro de enfermedades y maternidad para los derechohabientes del Isssteleón inició el 20 de enero con la publicación de la convocatoria en el periódico Oficial.

Reforma, p.19 (César Cepeda).

Internacional:

Internet impulsa en Brasil el auge de radios comunitarias

Las radios comunitarias en Brasil descubrieron en Internet y en la facilidad del uso de las herramientas tecnológicas de información un aliado para difundir sus contenidos, enfocados en los derechos humanos, sociales y ciudadanos. En la actualidad, existen en Brasil alrededor de 4 mil 500 radios comunitarias legales, pero se estima que operarían otras 10 mil sin el permiso que se exige.

La Jornada, p.41, (lps).